



Trois lettres du Parti Communiste du Pérou

Le Mouvement Révolutionnaire Internationaliste (MRI) est une structure regroupant des organisations défendant Mao Zedong face au révisionnisme ; le Parti Communiste du Pérou en fut une composante dès le départ. Il se posa comme ligne rouge, pour que le maoïsme soit reconnu comme troisième étape après le marxisme et le léninisme. La démarche a réussi sur ce plan, mais de manière formelle et le MRI a fini par s'effondrer au cours des années 2000, parallèlement à la capitulation de la guerre populaire au Népal.

Message au Parti Communiste du Pérou, en tant que résolution adoptée par la Seconde Conférence Internationale de Partis et Organisations Marxiste-Léninistes, qui donna naissance au MRI le 12 mars 1984.

La Seconde, Conférence des Partis et Organisations Marxistes-Léninistes envoie ses salutations fraternelles aux camarades du Parti Communiste du Pérou, qui dirige hardiment le prolétariat et le peuple péruvien dans leur lutte armée héroïque contre le régime réactionnaire de Belaunde et ses maîtres impérialistes.

Le Parti Communiste du Pérou, qui continue d'avancer sur le sentier lumineux tracé par son fondateur, José Carlos Mariategui, a asséné un coup puissant aux révisionnistes de toute nature, particulièrement aux usurpateurs révisionnistes de Chine qui ont eu la prétention d'obliger le prolétariat et les peuples opprimés à capituler devant l'impérialisme et ses laquais, ainsi qu'aux efforts perfides de la direction du Parti du Travail d'Albanie pour priver les communistes et les masses du développement qualitatif qu'a apporté Mao Zedong à la science du Marxisme-Léninisme.

Ainsi, l'avancée de la Guerre Populaire au Pérou inspire et fortifie les forces marxistes-léninistes du monde entier qui luttent contre le révisionnisme moderne et ses sales manifestations récentes.

L'avancée de la lutte au Pérou est extrêmement importante dans le contexte de la situation actuelle du mouvement communiste international et du mouvement révolutionnaire en général.

En l'absence d'une ligne marxiste-léniniste correcte, les deux blocs impérialistes se sont appropriés la plupart des luttes anti-impérialistes des peuples et nations opprimées au bénéfice de leur rivalité.

Mais la Guerre Révolutionnaire au Pérou prouve concrètement qu'avec une ligne correcte, même le peuple d'un petit pays peut entamer et développer sa guerre juste contre tous les impérialistes et leurs marionnettes réactionnaires.

C'est pour cette raison que les deux blocs impérialistes se donnent tant de mal pour éliminer la lutte au Pérou, et qu'ils diffusent une avalanche de mensonges et d'interprétations fausses au travers de leur presse et autres moyens.

Mais comme le disait Mao Zedong: « Être attaqué par l'ennemi n'est pas une mauvaise chose, mais une bonne chose ». Malgré la répression sauvage du régime réactionnaire appuyé par les impérialistes, le prolétariat et le peuple du Pérou - dirigé par son Parti Communiste d'avant-garde - a persévéré dans sa lutte et a remporté d'importantes victoires.

La Seconde Conférence de Partis et Organisations Marxistes-Léninistes appelle tous les participants du Mouvement Révolutionnaire Internationaliste et toutes les forces communistes authentiques à appuyer vigoureusement la Révolution de Démocratie Nouvelle au Pérou, sous la direction du Parti Communiste du Pérou et de son Président le camarade Gonzalo.

Les forcés marxistes-léninistes de chaque pays doivent mobiliser les ouvriers ayant une conscience de classe et les masses révolutionnaires pour qu'elles appuient cette lutte à travers la propagande, le soutien et l'aide matérielle.

VIVE LA LUTTE ARMÉE AU PÉROU
APPUYER LE PARTI COMMUNISTE DU PÉROU

Lettre du Parti Communiste du Pérou au Comité du Mouvement Révolutionnaire Internationaliste

Le Parti Communiste du Pérou exprime son salut cordial au Comité, et célèbre la réalisation victorieuse de la 2^e Conférence Internationale de Partis et Organisations Marxistes-Léninistes, événement qui a provoqué le pas décisif pour la constitution du Mouvement Révolutionnaire Internationaliste.

Mouvement auquel nous nous intégrons et dont nous souscrivons à la déclaration, avec l'accord auprès du Comité Central de notre Parti.

Camarades, la cause du prolétariat, de ses partis communistes et de la révolution mondiale a conquis de grandes victoires et a affronté de sévères défaites, mais elle a tiré des leçons substantielles des unes et des autres, spécialement des défaites toujours plus instructives.

Et aujourd'hui, évidemment, elle pénètre toujours plus dans une nouvelle période de puissantes tourmentes révolutionnaires.

C'est dans ce contexte et cette perspective que nous, communistes, en sommes venus à nous unir en surgissant comme Mouvement Révolutionnaire Internationaliste dans le but de poursuivre en le développant le glorieux chemin du Mouvement Communiste International forgé sur l'idéologie invincible du prolétariat et sur ses trois grands sommets : Marx, Lénine, et Mao Zedong.

Ainsi, nous sommes persuadés que cette réapparition d'importance historique pour la révolution mondiale impliquée par le MRI naît sous l'appel immortel de « Prolétaires de tous les pays, unissez-vous! », et se développera en arborant, en défendant et en appliquant le marxisme-léninisme-maoïsme éternel.

Quant à la lutte armée au Pérou, nous voudrions seulement rappeler que 4 ans après son début elle avance en brûlant victorieusement, progressant encore dans la construction de l'Armée Populaire de Guérilla, dans la formation des bases du Nouvel Etat en appliquant la consigne : « Fortifier les Comités Populaires, développer les bases d'appui et faire avancer la République Populaire de Démocratie Nouvelle ».

Tout cela sous la direction du Parti qui a obtenu de nouvelles victoires notables dans sa lutte contre les forces armées et policières de l'Etat péruvien réactionnaire, en réussissant à étendre la lutte armée à d'autres zones du pays, dans le but de généraliser la guerre de guérilla en développant une grande mobilité.

Et, le plus important, nous voudrions répéter que la lutte armée que mène notre Parti au Pérou, sous les drapeaux invincibles du marxisme-léninisme-maoïsme, n'est qu'une partie de la révolution mondiale qu'elle sert et en fonction de laquelle elle se développe, encore plus aujourd'hui, au moment où nous nous intégrons au Mouvement Révolutionnaire Internationaliste.

GLOIRE AU MARXISME-LENINISME-MAOÏSME
VIVE LE MOUVEMENT RÉVOLUTIONNAIRE INTERNATIONALISTE
COMITE CENTRAL PARTI COMMUNISTE DU PÉROU
Pérou, 1984

Lettre du Parti Communiste du Pérou au Comité du Mouvement Révolutionnaire Internationaliste

Camarades, Nous voudrions vous informer sur deux questions:

1.- Sur la célébration du Premier Mai

Nous avons imprimé l'affiche (l'annonce de la formation du Mouvement Révolutionnaire Internationaliste). Cette affiche a été utilisée, et continuera à l'être, essentiellement pour la propagande et l'agitation.

Elle a été distribuée aux organisations du Parti, aux pelotons de l'Armée Populaire de Guérilla (APG), aux Comités Populaires (formes du nouveau Pouvoir dans les villages et les hameaux), aux syndicats et organisations paysannes et populaires en général.

La plupart des affiches ont été envoyées à la campagne pour l'éducation et la mobilisation politique de la paysannerie pauvre principalement.

Dans les villes elle a surtout été dirigée vers le prolétariat, et en plus vers les masses travailleuses pauvres qui habitent les bidonvilles, ainsi que vers les étudiants universitaires.

Dans cette campagne, le centre est le MRI comme nouvelle unification mondiale des communistes fidèles au marxisme. Et l'explication politique du contenu révolutionnaire de « Rompre les chaînes », et « Prolétaires de tous les pays, unissez-vous ! » est de grande importance.

De même, cent mille tracts avec les mots d'ordre choisis ont été imprimés. La distribution et le développement de cette campagne de tracts a suivi les grandes lignes décrites ci-dessus. Néanmoins, nous devons noter que presque 30 % du total des tracts a été diffusé dans la capitale, pour de raisons de concentration ouvrière et de moindre analphabétisme.

Finalement, nous avons également célébré ce Premier Mai dans la réalisation de diverses actions armées : hissage de drapeaux, lancement de ballons rouges avec le marteau et la faucille peints, bombages muraux, coupures de courant, harcèlements, sabotages, éliminations et désarmements, prises d'émetteurs radio pour la diffusion de messages, incursions et attaques de postes de police, destructions, et embuscades.

Tout cela en divers endroits du pays, ce qui a fait dire aux journaux de la réaction : « Vague d'attentats », « Nouvelle escalade terroriste », et qui ont aussi publié en première page le titre très expressif de « les terroristes ont travaillé le 1er Mai ».

Il faut avoir présent à l'esprit que ces actions ont été accomplies après qu'un plan militaire se soit achevé.

Nous ressortirons de ces faits l'explosion de 30 mètres de l'oléoduc nord-péruvien, coup dur donné à l'Etat réactionnaire, comme l'a reconnu le Ministre de l'Energie et des Mines lui-même. Cette actions a été précisément accomplie le Premier Mai à l'aube, comme la plupart des actions citées.

Nous noterons aussi que les plus retentissantes ont eu lieu dans la région d'Ayacucho. Dans la ville même et dans la propre capitale de la République.

Et en plus des célébrations dans les rangs du Parti, dans l'APG, dans les Comités Populaires, les Ecoles Populaires et, spécialement dans les camps de concentration où les prisonniers de guerre maintiennent, comme toujours, leur esprit révolutionnaire inflexible.

Le hissage de drapeaux rouge avec le marteau et la faucille a un grand impact sur notre peuple, car il voit en eux le symbole de la révolution armée en marche, le défi haut levé de ses espérances centenaires.

A ce propos, nous reproduisons ce que disait le journal gouvernemental « Expreso » :

« En plus, en une action audacieuse, les séditieux ont hissé à l'aube aujourd'hui deux énormes drapeaux rouge avec le symbole du marteau et de la faucille, sur les antennes de 85m de haut des émetteurs radio Ayacucho et la Voix de Huamanga...

Depuis l'apparition des premiers rayons de soleil, les villageois ont pu observer des drapeaux de cinq mètres de large flottant sur les tours métalliques des émetteurs mentionnés. Cette action a eu lieu malgré la clôture des antennes et bien qu'existe une garde permanente. »

Ainsi, le Premier Mai a été un brillant jour de combats et de victoires révolutionnaires pour notre peuple. Et il a acquis un sentiment encore plus élevé, du fait de participer à la célébration mondiale convenue par le MRI.

La constitution du Mouvement Révolutionnaire Internationaliste a été un grand encouragement revitalisant pour le prolétariat et le peuple péruvien, pour les révolutionnaires, et tout spécialement pour les combattants armés et les communistes adhérant au marxisme-léninisme-maoïsme et à la fois un coup dur pour la réaction et l'opportunisme électoraliste, particulièrement pour le révisionnisme.

Pour les ouvriers, les paysans et le peuple travailleur de notre pays, l'apparition du MRI est un événement de grandes perspectives, comme ils le disent eux-mêmes : « C'est une bonne chose que les vrais communistes arrivent à s'unir », « C'est une garantie pour le développement de la révolution », « c'est un grand service à la révolution mondiale que nous nous organisions et nous nous unissions en un centre international ».

Ou, comme le disent les combattants de l'Armée Populaire de Guérilla et les communistes de base : « Marcher ensemble, sous un même drapeau., est décisif pour la révolution mondiale que nous servons ». « S'unir sous le marxisme-léninisme-maoïsme au niveau mondial est la condition pour la victoire dans le monde ».

Il faut souligner l'accueil fait à l'affiche et au tract parmi les fonctionnaires (500 000 travailleurs dépendant de l'Etat qui poursuivaient une grève illimitée depuis plus de trois semaines), car l'agitation, avec les documents du MRI s'est faite précisément dans sa grève, particulièrement dans ses manifestations de protestations et affrontements avec la police.

En résumé, ce Premier Mai a été une célébration victorieuse et combattante du prolétariat et du peuple péruvien qui, joint aux autres campagnes en marche servent à enraciner le MRI dans les couches les plus profondes et les plus combattives de notre peuple, qui ne possède rien ou presque sous le soleil, sinon la nécessité de construire un monde nouveau.

2.- Sur la nouvelle campagne militaire

Le 22 Juin, nous avons lancé une nouvelle campagne militaire appelée « Commencer le grand bond » ; celle-ci est la première de diverses campagnes successives qui prennent en compte la conjoncture politique dans laquelle nous nous développons dans le pays, dont une part est les élections générales de 1985.

La campagne actuelle se déroule dans le cadre de la stratégie politique de « Conquérir des Bases » (c'est-à-dire des bases d'appui révolutionnaire) et servent à façonner l'orientation « Fortifier les comités populaires, développer les bases d'appui et faire avancer la République Populaire de Démocratie Nouvelle ».

Les conditions objectives sont largement favorables, car la situation révolutionnaire en développement continue son essor, d'autant plus qu'elle est attisée par la lutte armée.

Quant à nos forces révolutionnaires, elles ont augmenté notablement : le Parti a augmenté en nombre de militants, surtout parmi la paysannerie pauvre, et s'est encore fortifié et trempé.

L'Armée Populaire de Guérilla, organisée durant la première partie de 1983, a multiplié plusieurs fois son effectif, par l'incorporation massive de paysans, particulièrement pauvres, les Comités Populaires se sont accrus considérablement, et le plus important, ils ont développé leurs fonctions étatiques, au point que les bases sont en train d'être organisées et que s'est constitué un Comité Organisateur de la République Populaire de Démocratie Nouvelle, en même temps que se concrétise le Front Révolutionnaire de Défense du Peuple à la campagne et un Mouvement Révolutionnaire de Défense du Peuple à la ville, dont l'axe est les centres de résistance.

Finalement en 1983, ont eu lieu plus de la moitié des quinze mille actions armées exécutées dans les quatre ans de lutte armée.

Ainsi, nous pouvons dire que l'année de lutte contre les Forces Armées (elles ont commencé à combattre les actions de guérilla fin 1982, en formant un Comité Politico-Militaire dans la zone d'urgence qui comprend aujourd'hui 13 provinces des départements d'Ayacucho, Huancavelica et en partie Apurimac, sous l'autorité d'un général de brigade) a été fructueuse dans tous les sens pour le développement de la révolution.

Pourtant l'Etat réactionnaire en est venu à annoncer publiquement au travers ses représentants notre repli, recul et affaiblissement, comme d'habitude chaque fois que nous terminons un plan et que nous sommes en période de préparation d'une nouvelle campagne.

Ainsi, pour eux, nous nous trouvions en franc repli devant les coups qu'ils se vantaient nous avoir donné.

En conséquence, la campagne « Commencer le grand bond ' les accueilli par surprise et aujourd'hui nous sommes en train de mener à bien la plus grande offensive que nous aillons réalisé jusqu'à maintenant... tant en amplitude (nous agissons militairement en ce moment dans 15 des 24 départements que comprend le pays, tant à la Sierra que sur la Côte ou les bords de la Forêt), qu'au niveau plus élevé.

Nous donnons des coups très durs à la réaction, à ses forces armées et policières, et, ce qui est très important, nous sommes en train de récupérer des zones que nous avons perdues et que nous n'avions pu reconquérir jusqu'à aujourd'hui, en même temps que les actions s'étendent à de nouvelles zones.

La lutte se déroule de manière très sanglante et l'effusion de sang augmentera avec la contre offensive de la réaction, quand s'accroîtront fortement toutes les facettes répressives appliquées jusqu'à aujourd'hui.

Mais, ayant en tête les graves problèmes et contradictions que supporte la réaction dans le pays, et surtout, les conditions objectives et le développement de nos forces révolutionnaires, nous sommes en condition et nous sommes résolument décidés à payer le quota nécessaire, quel que soit son coût, pour mener à bien la révolution armée dans notre pays, disposés de manière inflexible à construire le Nouvel Etat qui a déjà commencé à apparaître.

Car, comme le dit Lénine : « Sauf le Pouvoir, tout est illusion! ». Voilà notre engagement et notre responsabilité dans la révolution péruvienne et plus encore dans la révolution mondiale, dont nous sommes une partie intégrante et que nous servons et servirons.

Salutations communistes.

DEPARTEMENT CENTRAL DU CC DU PCP 10 Pérou, 1984

**Lettre du Parti Communiste du Pérou
au Comité du Mouvement Révolutionnaire Internationaliste**

Camarades,

Nos salutations ferventes et militantes vous sont adressées, et à travers vous à tous les membres du Mouvement en cette occasion du 1er anniversaire de la fondation de Mouvement Révolutionnaire Internationaliste, ainsi que de la célébration aujourd'hui, de la journée internationale du prolétariat, véritables fêtes de combat à la fois pour les communistes, la classe, les révolutionnaires et opprimés dans le monde.

La situation mondiale révèle de manière grandissante l'existence d'une situation révolutionnaire en développement inégal.

Les opprimés et exploités crient pour une transformation réelle et radicale ; en bref, comme Lénine nous l'a enseigné, ceux d'en bas refusent de continuer à vivre comme avant et ceux d'en haut ne peuvent plus gouverner comme avant.

Ainsi la tendance principale est la révolution, parce que seule la révolution peut résoudre les problèmes de base auxquels le monde est confronté aujourd'hui.

C'est dans cette perspective et ses contradictions que nous évaluons la lutte de classe internationale :

- Crise impérialiste profonde et persistante, aggravant encore plus la faim, l'ignorance, la misère, l'oppression et les massacres subis par les masses du peuple, spécialement dans les pays opprimés,

- Collusion et lutte intensifiées entre les impérialistes qui, pour maintenir leur domination, et particulièrement pour régler le conflit pour l'hégémonie mondiale entre l'impérialisme yankee et le social-impérialisme russe, en collusion avec des cliques réactionnaires locales, déclenchant des guerres injustes, contre les masses du peu-ple, antinationales et contre-révolutionnaires.

- Sinistres préparatifs de guerre avec des plans et des armements stratégiques et conventionnels pour engager une troisième guerre mondiale qui menace l'humanité d'un nouveau désastre, même encore plus meurtrier, tandis que les arrière-plans du globe sont transformés en arène de guerre pleine de massacres quotidiens sans fin.

- Et avec tout cela une offensive idéologique réactionnaire, décadente bourgeoise, déclenchée main dans la main avec une persécution systématique et croissante, une distorsion et une négation du Marxisme, dont l'expression la plus sinistre est le révisionnisme qui vise directement l'idéologie du prolétariat international, le Marxisme-Léninisme-Maoïsme.

Mais, au milieu de l'effondrement destructeur de l'impérialisme, effondrement impliquant un long processus historique, les masses exploitées se dressent, la classe ouvrière, avec sa grande mission historique, les nations opprimées dans un puissant mouvement de libération, les révolutionnaires, les partis communistes fidèles à la classe et au Marxisme, partis qui continuent dans la tempête à marcher résolument vers le grand but du communisme.

Voilà le panorama dans lequel le Mouvement Révolutionnaire Internationaliste se dresse, déployant les trois grands drapeaux - Marx, Lénine et Mao Zedong - , reprenant l'étape de grande portée d'unir les combattants, partis et organisation communistes fidèles au grand Marxisme au prolétariat, reprenant la tâche de regrouper les rangs mondiaux des communistes, des internationalistes, les rangs de ceux qui étaient et sont prêts à servir la révolution mondiale, avec une ferme adhésion au mot d'ordre toujours vivant « Prolétaires de tous les pays, unissez-vous ! », pour unir ceux qui rejettent et combattent le révisionnisme rusé des Gorbatchev, Deng et Hoxha et leurs successeurs, qui arborent, défendent et appliquent le marxisme, particulièrement se troisième étape, Mao Zedong, aujourd'hui pierre de touche dans la lutte entre Marxisme et Révisionnisme, pour unir ceux dont la raison d'existence est que le communisme puisse briller sur le globe, ceux qui sont pour la dictature du prolétariat, pour la violence révolutionnaire, pour unir ceux qui sont pour l'unité internationale et organisée des communistes pour combattre comme classe qui a un seul intérêt général et universel.

Voilà la grande tâche reprise et développée par le Mouvement Révolutionnaire Internationaliste, et à laquelle notre Parti adhère, certain de l'importance et de la nécessité de cette tâche, et prêt aujourd'hui comme avant, à remplir les obligations exigées par l'internationalisme prolétarien.

Aujourd'hui le PCP achève cinq ans de guerre populaire. Au cours de ces cinq ans, il a mené environ 25 000 actions armées, dans le creuset desquelles il a formé une Armée Populaire de Guérilla, qui est l'épine dorsale des bases du nouveau Pouvoir d'Etat, de la Démocratie Nouvelle, qui fait son chemin au sein du peuple.

La difficulté de ce combat s'exprime brièvement dans le coût des 10 000 tombés au combat ou « disparus ». Néanmoins, malgré l'intensification de ce génocide perpétré par les forces armées réactionnaires, notre travail s'est étendu durant l'année passée à de nouvelles zones, tout en persistant dans les zones où nous avons commencé, de sorte que nous développons l'orientation de « Alimenter le feu, étendre les flammes, développer la lutte des masses principalement dans la lutte armée, et faire que la répression nous aiguillonne vers l'avant ».

En ce sens, la guerre populaire dans notre pays continue à flamboyer avec défi, en s'étendant, en étalant ses racines et en se préparant à des tâches nouvelles et plus élevées, toujours guidée par le Marxisme-Léninisme-Maoïsme, nous battant pour l'émancipation de notre peuple, dans le but et au service de la révolution mondiale.

Ainsi nous contribuons et contribuerons aux tâches du MRI, de plus en plus désireux et capables d'aider de toutes les manières possibles notre glorieuse cause commune : l'émancipation du prolétariat et le communisme l'emportant sur toute la terre.

Camarades, le Parti Communiste du Pérou est une partie du Mouvement Révolutionnaire Internationaliste, se sent honoré de l'être, honoré de servir dans une telle bataille historique d'avant-garde de grande portée, de même que d'avoir trouvé les camarades en armes dans les rangs de notre Mouvement.

Et de plus, le Parti se sent renforcé et développé par les manifestations de soutien répétées d'internationalisme prolétarien qu'il reçoit des partis communistes et organisations remarquablement fraternels et tout spécialement du Comité du Mouvement Révolutionnaire Internationaliste, auquel nous étendons notre gratitude pour ses encouragements et soutiens constants.

Tout cela, camarades, accroît notre responsabilité prolétarienne internationaliste et notre engagement inébranlable à la révolution mondiale et à sa forme concrète aujourd'hui, le Mouvement Révolutionnaire Internationaliste.

Aujourd'hui, tandis que tout autour du monde nous célébrons le 1er Mai, Journée internationale du prolétariat, nous sentons nos forces renforcées par le puissant mouvement des ouvriers et des peuples, qui une fois de plus commence à secouer le globe de sa lutte de classe tonnante que les communistes, sous la direction du Mouvement, combattent pour faire avancer sous les drapeaux inoubliables de Marx, Lénine et Mao.

Cela réaffirme notre engagement et notre chemin comme une part de la marche irrésistible de l'humanité vers le communisme, au travers de la révolution.

Vive le 1^{er} mai !

Développer le Mouvement Révolutionnaire Internationaliste !

Gloire au marxisme-léninisme-maoïsme !

Comité Central

Parti Communiste du Pérou
Mai 1985